



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

7 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Ley de Búsqueda de Personas, incompleta para entrar en vigor

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ley-de-busqueda-de-personas-incomplet-para-entrar-en-vigor/>

<https://www.contramuro.com/frena-ejecutivo-ley-de-desaparicion-la-regresa-a-congreso-con-observaciones/>

La Ley de Búsqueda de Personas aprobada el pasado 11 de octubre por el Congreso del Estado no entrará en vigor hasta que se atiendan las observaciones hechas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En la sesión pública del próximo miércoles el pleno de la 75 Legislatura conocerá formalmente el documento mediante el Ejecutivo estatal devuelve al Legislativo el decreto 459 porque no se apega a lo establecido en la Ley general en materia de desaparición forzada de personas. Se señala en el documento que los diputados no pueden otorgar facultades para solicitar directamente la localización geográfica en tiempo real o la entrega de los datos reservados a la fiscalía especializada.

Propone JC Barragán reconocimiento legal a padres e hijos de crianza

<https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-jc-barragan-reconocimiento-legal-a-padres-e-hijos-de-crianza%ef%bf%bc/>

Los padres e hijos de crianza serían reconocidos legalmente con todos los derechos y obligaciones, de acuerdo con una iniciativa de ley presentada por el diputado Juan Carlos Barragán. En realidad se trata de cuatro iniciativas encaminadas al mismo fin, dos en lo local, una para adicionar un capítulo al Código Familiar y la otra para reformar diversos artículos de la Ley de Pensiones Civiles, así como dos propuestas del ámbito federal para reformar las leyes del IMSS y del ISSSTE. En el Código familiar quedaría establecido que se entenderá como padres y madres de crianza a las personas que, razonable y objetivamente demuestren haber ejercido los deberes de cuidado, solidaridad y afecto que corresponden a una relación filial.

En 10 años el Congreso aumentó su presupuesto casi en un 100%

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-10-anos-el-congreso-aumento-su-presupuesto-casi-en-un-100/>

En solo diez años el Congreso del Estado aumentó su presupuesto casi en un 100 por ciento, al pasar de un gasto de 631 millones 182 mil 202 pesos en 2013 a mil 197 millones 760 mil 229 pesos este 2023. Y van por más ya que su presupuesto para el próximo año asciende a los mil 305 millones de pesos, pese a la austeridad que pregonan los diputados del partido Morena. En la página oficial del Congreso del Estado, hay un nuevo icono titulado Datos Abiertos, los últimos siete años, de 2017 a 2023 y la información no es precisa, porque se da el dato del presupuesto aprobado, pero no de las ampliaciones presupuestales que se han dado a este poder.

Boletines:

Logra Reyes Galindo que se garantice el parto humanizado en la ley de Michoacán

Con la aprobación de la iniciativa del parto humanizado en Michoacán, se buscará garantizar que todas las mujeres de la entidad que se encuentren en labor de parto puedan



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

ser atendidas en hospitales privados o públicos de manera prioritaria y en condiciones óptimas, con ello, erradicar cualquier situación de violencia que puedan tener durante el alumbramiento. La propuesta fue realizada por el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, en la que se contempla una reforma segundo párrafo y se adicionan los párrafos tercero y cuarto al artículo 17 A de la Ley de Salud del Estado de Michoacán de Ocampo.

Barragán buscará que por cada hectárea cultivada se destine el 20% a especies forestales

El diputado Juan Carlos Barragán Vélez propone reformas a la Ley de Desarrollo Rural del Estado. Con lo anterior se garantizaría que, por cada hectárea cultivada en Michoacán, el productor tenga la obligación de destinar el 20% del terreno para la plantación de especies forestales nativas, con lo que se reducirían los efectos del cambio climático.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Espera Ernesto Núñez registro de precandidatura para pedir licencia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/espera-ernesto-nunez-registro-de-precandidatura-para-pedir-licencia/>

Pese a que ya fue registrado como aspirante a la candidatura al Senado de la República por la Alianza Morena-PT-PVEM, Ernesto Núñez no ha solicitado licencia para separarse del cargo de diputado de la 75 Legislatura del Congreso del Estado. Señaló que su partido lo registró como aspirante desde el primero de noviembre porque quiere la candidatura para senador por el principio de mayoría relativa, por lo que de lograrla sí solicitará licencia para hacer proselitismo.

Acuerdos MORENA Con Diputados Del PAN Son Trabajo Político: Bedolla

<https://www.changoonga.com/2023/11/06/acuerdos-morena-con-diputados-del-pan-son-trabajo-politico-bedolla/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/reconoce-gobernador-de-michoacan-trabajo-politico-para-nombramiento-del-auditor/>

Al no contar con mayoría en el Congreso local es necesario hacer alianzas con otros partidos para impulsar los temas de interés social, como fue el nombramiento del Auditor Superior de Michoacán (ASM), manifestó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla “Lo han comprendido, nosotros también, por eso el diálogo es permanente (...) no tiene nada de raro, al contrario ha sido un trabajo político eficiente”, precisó al respecto.

Militancia perredista se siente identificada con Xóchitl Gálvez, asegura dirigencia

<https://mimorelia.com/noticias/politica/militancia-perredista-se-siente-identificada-con-x%C3%B3chitl-g%C3%A1lvez-asegura-dirigencia>

<https://indiciomich.com/xochitl-nos-une-y-el-frente-estas-solido-octavio-ocampo/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, aseguró que la militancia perredista se siente identificada con la coordinadora nacional del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruíz, tras su visita a Michoacán durante el fin de semana. En rueda de prensa destacó las diferencias entre la actual senadora y aspirante a la candidatura por la presidencia, y el excandidato en el 2018, Ricardo Anaya, perfil que incluso, dijo, no benefició las campañas del PRD en Michoacán.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

PAN listo para ir solos en caso de que no se dé un diálogo con el PRI-PRD

<https://indiciomich.com/pan-listo-para-ir-solos-en-caso-de-que-no-se-de-un-dialogo-con-el-pri-prd/>

<https://postdata.news/exige-pan-respeto-a-sus-aliados-en-su-vida-interna-no-hara-escarnio-de-los-diputados/>

La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), informó que ellos se encuentran listos para ir solos en el actual proceso electoral, en caso de que no exista un diálogo con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y al Partido de la Revolución Democrática (PRD). Javier Estrada Cárdenas, secretario general del PAN, dijo que ellos tienen la mano tendida para que se dé un diálogo con los demás dirigentes, pues aseguró que lo ocurrido en días pasados es un tema del PAN, y no de los demás.

Pide Xóchitl a FAM Michoacán no darle el gusto a Morena de romper

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-xochitl-a-fam-michoacan-no-darle-el-gusto-a-morena-de-romper/>

La senadora presidenciable, Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por México (FAM), conminó a PRI-PAN-PRD a no darle el gusto a Morena de romper la coalición en Michoacán. En entrevista con Quadratín, Xóchitl Gálvez consideró que cualquier diferencia entre los partidos políticos no puede ser superior a las causas que les unen, por lo que hizo un llamado a la oposición a reconsiderar sus posturas, pues están próximos los plazos de las definiciones para formalizar la alianza local ante la autoridad electoral.

Funcionarios estatales se pueden registrar para aspirar a cargos federales sin renunciar: Bedolla

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/funcionarios-estatales-se-pueden-registrar-para-aspirar-a-cargos-federales-sin-renunciar-bedolla>

<https://metapolitica.news/2023/11/06/convocatoria-de-proceso-interno-de-morena-no-exigio-renuncia-de-funcionarios-aspirantes/>

Los funcionarios estatales se pueden registrar en la lista de aspiración para postularse al Senado o a las diputaciones federales sin renunciar a su cargo por el momento, así lo establece la convocatoria del proceso interno de Morena, explicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa al ser cuestionado sobre cuántos funcionarios de su gabinete aspiran a un cargo federal, el mandatario estatal apuntó que ese es un dato que lo tiene Morena, al ser convocatoria de instituto político, pero hasta este momento no tendrían por qué solicitar licencia o retirarse de sus funciones en el gobierno estatal.

Respetarán Itzé, Selene y Fabiola resultados de encuesta de Morena

<https://www.quadratin.com.mx/politica/respetaran-itze-selene-y-fabiola-resultados-de-encuesta-de-morena/>

Tres de las cinco aspirantes morenistas al Senado de la República confían en la encuesta y anticipan que cualquiera que sea el resultado, se respetará la decisión ciudadana. Fabiola Alanís, Selene Vázquez Alatorre e Itzé Camacho, hablaron ante los micrófonos. Las tres aspirantes fueron entrevistadas en el programa de Los Demonios Sueltos.

Iniciará pugna interna de PRD Michoacán por candidaturas 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/iniciara-pugna-interna-de-prd-michoacan-por->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

[candidaturas-2024/](#)

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) definirá este miércoles su método para la asignación de candidaturas a cargos de elección popular, para el proceso electoral 2023-2024, que está en curso, lo que constituye el inicio de la pugna interna por los espacios de postulación. En rueda de prensa, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, detalló que este 8 de noviembre se celebrará un Consejo Político Estatal Extraordinario, para aprobar las fechas y método para la selección de los candidatos a los cargos de elección popular en lo local.

Titular de Seimujer, sin prisa por renunciar ante proceso electoral

<https://www.contramuro.com/titular-de-seimujer-sin-prisa-por-renunciar-ante-proceso-electoral/>

Carolina Rangel Gracida, titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), confirmó que su aspiración para contender por un cargo de elección popular en el próximo proceso electoral, no compromete su actual cargo en el Gobierno de Michoacán. “No nos vamos, la convocatoria no señala el tema de la renuncia y seré respetuosa de los tiempos y horarios; sabemos que es un derecho militar, pero cuidaré los procesos electorales y de donde estoy, que es la Seimujer.

Torres Piña suma a comunidades indígenas de Michoacán a defensa de la 4T

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/torres-pina-suma-a-comunidades-indigenas-de-michoacan-a-defensa-de-la-4t/>

Las comunidades indígenas de San Francisco Peribán y Santa Cruz Tanaco se convirtieron en las primeras demarcaciones originarias de Michoacán en sumarse a la defensa de la Cuarta Transformación, de la mano de Carlos Torres Piña, quien resaltó la importancia de que este sector poblacional continúe siendo considerado en las determinaciones públicas del país, como sucedió desde la llegada del presidente Andrés Manuel López Obrador. De gira por la Meseta Purépecha, el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres Piña, resaltó que los pueblos indígenas de México han sido un eslabón esencial en la construcción del proyecto que lidera el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Vimos la confianza que le tiene la gente y los partidos a Xóchitl Gálvez: Alfonso Martínez

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/vimos-la-confianza-que-le-tiene-la-gente-y-los-partidos-a-xochitl-galvez-alfonso-martinez/>

Luego de la visita el pasado fin de semana de la representante del Frente Amplio por México a la presidencia nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz a la capital michoacana, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que se mostró la gran aceptación que tiene frente a los ciudadanos y a los partidos políticos. El edil moreliano, comentó que tras reunirse con los representantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN), la senadora con licencia demostró el “músculo” con el que actualmente cuenta, ya que la ciudadanía empatiza con su historia.

PAN va con Alfonso Martínez, es el mejor posicionado: Javier Estrada

<https://postdata.news/pan-va-con-alfonso-martinez-es-el-mejor-posicionado-javier-estrada/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

El Partido Acción Nacional (PAN) dejó en claro su postura a favor de la candidatura de Alfonso Martínez Alcázar para reelegirse en Morelia, al señalar que en caso de que en la capital del estado toque mujer, no lo van considerar, porque sería renunciar a un capital político importante para el panismo michoacano, dijo el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas. Si bien, manifestó que deben ser mesurado y prudentes ante “las eventualidades políticas”, dijo que no se pueden anteponer las emociones, ante lo que más conviene a Michoacán, que en el caso en Morelia, está claro que Alfonso Martínez daría más votos.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Gaby Molina No Deja La SEE, Está Trabajando Muy Bien: Bedolla

<https://www.changoonga.com/2023/11/06/michoacan-gaby-molina-no-deja-la-see-esta-trabajando-muy-bien-bedolla/>

La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, se mantendrá firme en sus cargo, puntualizó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Está trabajando muy bien, y vamos adelante en ese tema”, expresó durante la conferencia de prensa realizada esta mañana. El mandatario estatal desmintió el rumor de que Molina Aguilar se estaría separando de sus funciones en la SEE en los próximos días para buscar contender en las próximas elecciones.

Michoacán: 43 y 21 Zona Militar apoyan a Guerrero con víveres y especialistas

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-43-y-21-zona-militar-apoyan-a-querrero-con-v%C3%ADveres-y-especialistas>

Tanto la 43 como la 21 Zona Militar apoyaron al estado de Guerrero con más de 6 mil raciones de comida, además de enviar alrededor de 500 personas especializadas, principalmente ingenieros, así lo informó Elvim Rolando Ramos Santos, comandante del 12vo Batallón de Infantería. "Fue apoyo de Michoacán como de la 43 y la 21 Zona Militar, cada zona mandó más de 6 mil raciones de forma global, coordinados por la doce región militar", detalló en entrevista.

Avanzan obras para Morelia con inversión de 2 mil 173 mdp: SCOP

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/avanzan-obras-para-morelia-con-inversion-de-2-mil-173-mdp-scop/>

Con una inversión histórica de 2 mil 173 millones de pesos, avanzan en Morelia obras de infraestructura pública, educativa y carretera que realiza el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). Se rehabilitan actualmente 26 kilómetros del Libramiento de Morelia, lo que permitirá contar con una superficie de rodamiento adecuada con asfalto de alto desempeño para la durabilidad de la misma en un esquema de conservación hasta 2027; además, continúan los trabajos de limpieza y sustitución de luminarias en los 4 kilómetros del ramal Camelinas.

Con acciones de prevención, atiende Seimujer a víctimas de violencia en 56 municipios

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/05/con-acciones-de-prevencion-atiende-seimujer-a-victimas-de-violencia-en-56-municipios/#google_vignette

La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) continúa con la promoción de la igualdad y la prevención de la violencia de género en 56



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

municipios y 3 comunidades de autogobierno del estado, con lo que se refuerza el apoyo a las mujeres, destacó la titular Carolina Rangel Gracida. Desde la secretaría, tenemos un compromiso sólido en la promoción de la igualdad de género y en la erradicación de la violencia de género.

Ahora IMMujerIS brinda atención psicológica, médica y legal a mujeres sordas

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ahora-immujeris-brinda-atencion-psicologica-medica-y-legal-a-mujeres-sordas-10963120.html>

El Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS) ofrece los servicios de atención psicológica, médica y legal a mujeres sordas. Lo anterior es posible gracias a la llegada de una intérprete de Lengua de Señas Mexicana, especialista que fue solicitada por mujeres sordas de Morelia, quienes señalaron la dificultad de acceder a servicios y canciones por parte de las instituciones públicas.

Michoacán supera expectativas en Noche de Muertos, ha sido la mejor de la historia: Sectur

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-supera-expectativas-en-noche-de-muertos-ha-sido-la-mejor-de-la-historia-sectur>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/saldo-blanco-durante-dia-de-muertos-en-michoacan-gobernador-bedolla/>

En la temporada de Noche de Muertos de 2023 se lograron cifras históricas en la afluencia de turistas así como en la derrama económica al superar los números de 2022, resaltó el titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), Roberto Monroy García. En conferencia de prensa, el funcionario estatal detalló que en la afluencia de visitantes se tuvo un incremento de 12.69 por ciento en comparación con el 2022, por lo que este año se recibieron 303 mil 95 personas en esta Noche de Ánimas.

Con más de 4 mil 800 mdp, Michoacán moderniza 680 kilómetros de carreteras

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/05/con-mas-de-4-mil-800-mdp-michoacan-moderniza-680-kilometros-de-carreteras/>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), atiende 680 kilómetros de la red carretera estatal, en modalidad multianual, con una inversión de 4 mil 854 millones de pesos, se realiza un plan de trabajo que abarcará toda la administración estatal. Los trabajos consisten en la reconstrucción y conservación de vialidades de mayor flujo vehicular en el estado, con mantenimiento que garantizará una superficie de rodamiento óptima desde ahora y hasta 2027; vialidades libres de peaje para toda la población.

500 mdp rifará el SAT en el Buen Fin

<https://moreliactiva.com/500-mdp-rifara-el-sat-en-el-buen-fin/>

El Servicio de Administración Tributaria rifará en todo el país 500 millones de pesos entre los compradores y establecimientos comerciales que participen durante el Buen Fin, de entre los cuales 400 millones de pesos serán para los contribuyentes y 100 millones de pesos para los establecimientos comerciales. El premio mayor será de 250 mil pesos entre los contribuyentes y de 260 mil pesos entre las empresas y emprendedores. pesos mediante tarjeta de débito o crédito en establecimientos registrados y se deberá pedir factura, al cual está prohibido negarse a otorgarla.



7 de noviembre de 2023

Habrá condonación de multas y recargos en trámites vehiculares durante Buen Fin

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habra-condonacion-de-multas-y-recargos-en-tramites-vehiculares-durante-buen-fin-10964253.html>

En apoyo a la economía familiar, el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), durante el Buen Fin eliminará multas y recargos en materia de trámites vehiculares privados y públicos, esto incluye las licencias de conducir, con una vigencia extendida del 17 al 30 de noviembre de este año. Los ciudadanos que cuenten con adeudos de refrendos, placas de circulación, licencias de conducir y otros conceptos vehiculares, pueden aprovechar esta oportunidad para ponerse al corriente, de acuerdo con Salvador Juárez Álvarez, subsecretario estatal de Ingresos.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Equiparán con cámaras corporales a inspectores municipales de Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/equipar%C3%A1n-con-c%C3%A1maras-corporales-a-inspectores-municipales-de-morelia>

<https://postdata.news/adquirira-ayuntamiento-100-camaras-corporales-para-inspectores-de-mercados-de-morelia/>

Hay un proyecto para que los inspectores de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales porten cámaras corporales, tanto los que trabajan en el Centro Histórico de Morelia como los que verifican los bares, confirmó el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. “En cuanto podamos tener recursos para comprarlas, las vamos a adquirir, (serían) al menos 100 cámaras más las de los nuevos policías que se han integrado; es una compra importante”, consideró.

Recibió Morelia 206 mil personas por el FICM y la Noche de Muertos

<https://www.quadratin.com.mx/principal/recibio-morelia-206-mil-personas-por-el-ficm-y-la-noche-de-muertos/>

https://www.contramuro.com/saldo-blanco-en-delitos-que-no-le-corresponden-a-morelia-reporta-gobierno-municipal/#google_vignette

<https://www.changoonga.com/2023/11/06/morelia-recibe-a-francia-espana-china-durante-la-noche-de-muertos/>

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/morelia-supera-expectativas-para-noche-de-muertos/#google_vignette

un total de 206 mil personas arribó a Morelia con motivo de la celebración del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM) y la temporada de Noche de Muertos, dio a conocer Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. Del 20 de octubre al 2 de noviembre la ciudad recibió alrededor de un 14.44 por ciento más turistas y visitantes que los 180 mil inicialmente previstos.

Sin conocimiento de avance sobre regularización de foros culturales

<https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-conocimiento-de-avance-sobre-regularizacion-de-foros-culturales/>

La Secretaría de Cultura de Morelia no dispone de información referente a la cantidad de foros culturales regularizados en su licencia municipal de funcionamiento, señaló Fátima Chávez Alcaraz, titular de la dependencia. Esto, luego del proyecto para implementar una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

categoría específica para los foros y espacios culturales, algunos de los cuales cuentan, sin que esta sea su actividad preponderante, con venta y consumo de bebidas embriagantes.

Cabildo reconoció al Embajador de Portugal, huésped distinguido de Morelia

<https://postdata.news/cabildo-reconocio-al-embajador-de-portugal-huesped-distinguido-de-morelia/>

En sesión solemne de Cabildo, el Ayuntamiento de Morelia nombró como huésped distinguido al embajador de Portugal en México, Manuel Carvalho. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar expresó que la capital michoacana es una Ciudad Patrimonio de la Humanidad, al igual que muchas ciudades de su país natal, por lo que reconoció que es fundamental que se unan con este tipo de nombramientos.

Gobierno de Morelia desmiente secuestro de jóvenes

<https://www.contramuro.com/gobierno-de-morelia-desmiente-secuestro-de-jovenes/>

Gobierno municipal de Morelia desmiente que efectivos de la Policía Morelia hayan desaparecido a dos jóvenes, la disputa se centra en evitar el comercio informal de una familia que además, es muy violenta, sostiene el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. Al justificar la manifestación que hubo en contra del ayuntamiento capitalino el pasado viernes por la noche, en la que se argumentó la privación ilegal de Alejandro Peña Salgado y Juan Rosas Gonzáles, el funcionario aseguró en entrevista que luego de ser detenidos, se les dejó en libertad, no sin antes calificar a la familia como conflictivos y violentos.

Dignifica Alfonso Martínez unidades de recolección de residuos del SLyT

<https://primeraplana.mx/archivos/958367>

En un hecho sin precedente, el gobierno de Alfonso Martínez Alcázar inició hoy el proceso para la dignificación y rehabilitación de unidades dedicadas a la recolección de residuos sólidos asignadas a trabajadores adscritos al Sindicato de Limpia y Transportes (SLyT). Juan Medina Ramírez, líder del SLyT, reconoció y agradeció al alcalde de la capital michoacana por atender un muy viejo anhelo y demanda de los trabajadores, que muchas veces han tenido que desembolsar de su salario para que sus equipos sigan operando.

Anuncian el Buen Fin 2023, del 17 al 20 de noviembre

<https://www.quadratin.com.mx/economia/anuncian-el-buen-fin-2023-del-17-al-20-de-noviembre/>

La edición 2023 del Buen Fin se llevará a cabo del 17 al 20 de noviembre, anunció Alondra Villaseñor Fernández, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) en Morelia. Preciso que en 2022 se registraron para participar en el Buen Fin alrededor de cinco mil negocios y empresas, una cifra que se espera superar. Alondra Villaseñor acotó que todas las empresas y negocios participantes son formales, y de múltiples giros.

Alfonso Lamenta Que Plaza Ocampo Siga Secuestrada Por FNLS Por Temas Estatales

<https://www.changoonga.com/2023/11/06/morelia-alfonso-lamenta-que-plaza-ocampo-siga-secuestrada-por-fnls-por-temas-estatales/>

Nos genera mucha frustración el tener 'emplantonados' en la Plaza Melchor Ocampo al Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) por temas de carácter estatal, señaló



7 de noviembre de 2023

el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Es una plaza muy bella que hoy está siendo ocupada y que si se permite van creciendo y eso es algo muy complejo. Ahí tienen unas lonas en donde están según manifestándose pero pues son pretextos para estar ahí», expresó el edil.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

En 2022 UMSNH pagó sueldos ¡a difuntos!

<https://www.contramuro.com/en-2022-umsnh-pago-sueldos-a-difuntos/>

Durante el 2022 la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) le pagó sueldos a difuntos por cerca de un millón de pesos, lo que conforme a la Auditoría Superior de la Federación representa un probable quebranto a la hacienda pública federal. En las revisiones realizadas por el órgano fiscalizador a los recursos federales que ejerció la Universidad el año pasado, en la Auditoría de Cumplimiento: 2022-4-99016-19-1195-2023, destaca el pago a personas ya fallecidas.

Sección XVIII de la CNTE reestructura Comité Ejecutivo Seccional

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/seccion-xviii-de-la-cnte-reestructura-comite-ejecutivo-seccional/>

En el marco del Congreso Extraordinario de Bases que se llevó a cabo en la ciudad de Apatzingán, Michoacán, integrantes de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron la reestructura del Comité Ejecutivo Seccional. En este marco, eligieron a Julio César Ortiz Partida como su representante, así como a los integrantes de las diferentes carteras sindicales que buscarán ser reconocidos a nivel nacional.

SEE va por erradicar violencia de género en escuelas

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/see-va-por-erradicar-violencia-de-genero-en-escuelas/>

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, presentó los manuales para una educación con perspectiva de género en preescolar, primaria y secundaria, dando con ello un paso sin precedentes para el fomento de la igualdad sustantiva en las escuelas de Michoacán. Nuestro objetivo es ayudar, desde la educación, a la erradicación de la violencia de género para lograr la igualdad sustantiva”, afirmó la jefa del sector educativo en Casa Michoacán, donde se presentaron los manuales, junto a funcionarios, actores educativos y representantes de la sociedad civil.

Alista CNTE marcha masiva en Morelia este martes

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alista-cnte-marcha-masiva-en-morelia-este-martes>

La sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció una marcha masiva para este martes, 7 de noviembre, que partirá del Palacio de Gobierno hasta llegar a las oficinas centrales de la Secretaría de Educación. La concentración es a partir de las 10:00 horas en Palacio de Gobierno aunque la ruta aún está por definirse.

Tras expulsión de normalistas convocan a protesta; lemsysem pide no ir

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/tras-expulsion-de-normalistas-convocan-a->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

[protesta-iemsysem-pide-no-ir/](#)

A finales de octubre pasado el Instituto de Educación Media Superior y Superior (Iemsysem) informó de la expulsión de dos jóvenes normalistas por participar en actos delictivos como retención de vehículos y robo de mercancía, lo cual ya generó enojo de los estudiantes. En redes sociales el Centro de Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM) inició desde hace días una campaña contra la titular del Iemsysem, Mariana Sosa Olmeda, acusando hostigamiento y hasta violencia de género por expulsar a una alumna por dichos delitos, al igual que un joven de la Normal de Tiripetío.

Sigue UMSNH sin cumplir entrega de despensas: jubilados del Stumich

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/sigue-umsnh-sin-cumplir-entrega-de-despensas-jubilados-del-stumich/>

Ya lo habían denunciado a mediados de agosto pasado, pero debido a que no ha habido mejoras al respecto, la Sección de Jubilados del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Michoacana (Stumich) lanzó de nuevo la exigencia a que se cumpla con la entrega de despensa en especie. Y es que acusan que la Rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no cumple con lo establecido en las cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo en el que se especifica que la despensa debe ser en especie y no en efectivo.

INFORMACIÓN DE SALUD

Hospital de la Mujer, referente en atención ginecológica

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/hospital-de-la-mujer-referente-en-atencion-ginecologica/>

El Hospital de la Mujer cuenta con profesionales de la salud capacitados y los mejores procedimientos, gracias a lo cual es referente en atención ginecológica, lo que ha permitido brindar atención óptima a mujeres michoacanas. De enero a octubre de este año, se han atendido 3 mil 260 nacimientos, brindando 7 mil 151 consultas de ginecología y obstetricia, 2 mil 350 atenciones en la clínica de colposcopia; así como 3 mil 334 cirugías del servicio de obstetricia y 925 ginecológicas.

Hospital de la Mujer ofrece métodos anticonceptivos gratuitos a michoacanas

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hospital-de-la-mujer-ofrece-metodos-anticonceptivos-gratuitos-a-michoacanas/>

El Hospital de la Mujer, dependiente de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ofrece de manera gratuita a las michoacanas mayores de 15 años métodos anticonceptivos reversibles como dispositivos Intrauterinos (DIU), implantes subdérmicos y hormonales inyectables, los cuales presentan mayor demanda además se brindan pastillas anticonceptivas, Oclusión Tubaria Bilateral (OTB) o ligadura de trompas de Falopio, método de planificación familiar que también se puede solicitar en un horario de 07:00 a 13:00 horas de lunes a viernes en el área de salud reproductiva, ubicado en el consultorio número 16.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Disminuye magistrado sentencia a Diego Urik por el feminicidio de Jessica González



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

<https://postdata.news/disminuye-magistrado-sentencia-a-diego-uriik-por-el-feminicidio-de-jessica-gonzalez/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/disminuyen-sentencia-a-diego-uriik-familia-de-jessica-esta-desconcertada-y-apelara-decision/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reducen-7-anos-a-la-sentencia-por-feminicidio-de-diego-uriik-10965476.html>

<https://www.contramuro.com/reducen-la-pena-de-diego-uriik-por-feminicidio-de-jessica-gonzalez/>

El magistrado Gilberto Alejandro Bribiesca Vázquez, disminuyó 7 años de cárcel la sentencia al feminicida de la joven Jessica González Villaseñor, cuando apenas en enero de este año el juez Ariel Montoya Romero, le impuso a Diego Urik Mañón Melgoza, la pena máxima de 50 años, al considerar que se aportaron las pruebas suficientes para determinar el grado máximo de culpabilidad. Tras resolver el recurso de apelación que promovió el joven, el integrante del Poder Judicial de Michoacán determinó bajar a 43 años de cárcel la sentencia, sin que se conozcan todavía los motivos por los que resolvió en ese sentido.

Encuentran muerta y con huellas de violencia a mujer en Ciudad Jardín, Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/06/encuentran-muerta-y-con-huellas-de-violencia-a-mujer-en-ciudad-jardin-morelia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mujer-es-localizada-sin-vida-y-con-huellas-de-violencia-en-ciudad-jardin/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/localizan-a-mujer-sin-vida-y-con-huellas-de-violencia-en-ciudad-jardin-en-morelia/>

Una mujer sin vida y con huellas de violencia fue encontrada en un inmueble de la colonia Ciudad Jardín, ubicada al poniente de Morelia, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la tarde de este lunes en un hogar de la calle Donato Guerra, así que avisaron al número de emergencias 911. En el sitio se presentaron oficiales de la Guardia Civil (GC) y paramédicos, quienes confirmaron el deceso de la agraviada, cuya identidad no fue expuesta, ella tenía aproximadamente 28 años de edad.

Hallan a pareja ejecutada en una casa al poniente de Morelia; suman 4 homicidios este día

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/hallan-a-pareja-ejecutada-en-una-casa-al-poniente-de-morelia-suman-4-homicidios-este-dia/>

Una pareja ejecutada fue encontrada la noche de este lunes al interior de un inmueble de la colonia Río Florido, ubicada al poniente de Morelia. Los interfectos fueron hallados por unas personas y reportados al número de emergencias 911. El domicilio donde se registró tal situación se localiza en la calle 20 de Septiembre, cerca de la Clínica Municipal y del AutoZone de salida a Quiroga.

Redujo coordinación de Sedena en 4 BOI de Michoacán homicidios del crimen

<https://www.quadratin.com.mx/principal/redujo-coordinacion-de-sedena-en-4-boi-de-michoacan-homicidios-del-crimen/>

La Secretaría de la Defensa Nacional, con personal de 12 Batallón de Infantería, participa activamente en cuatro Bases de Operaciones Interinstitucionales (BOI) de cuatro municipios de la zona metropolitana, labores que han permitido reducir los homicidios relacionados con la delincuencia organizada. Elbin Ramos Santos, mando de la 12 Batallón de Infantería, comentó que han logrado implementar estrategias de seguridad para una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de noviembre de 2023

reacción más efectiva y en menor tiempo, ante situaciones de riesgo y hechos violentos.

Por miedo, familiares no denuncian secuestros: Decofem

<https://www.quadratin.com.mx/principal/por-miedo-familiares-no-denuncian-secuestros-decofem/>

Por desconfianza en las autoridades, miedo a represalias del crimen organizado, porque se filtra la información de quienes denuncian la desaparición o la esperanza de negociar con los captores, víctimas indirectas no acuden ante las autoridades para reportar los famosos “levantones”. Las personas que son privadas de la libertad, en los conocidos levantones o secuestros, “sus familias no van a hacer denuncia, algunas porque piensan que puedan negociar, otra porque la misma Fiscalía los amenaza; y, otros porque son amenazados por el crimen organizado”, declaró la vocera de la asociación de Familiares de Desaparecidos de la Costa y Feminicidios de Michoacán (Decofem), Evangelina Contreras Ceja.